

# Arbeits- und Freizeitpendeln sowie Einkaufstourismus prägen Grenzverkehr

Ein reger motorisierter Grenzverkehr kennzeichnet die Region. Aus den Tagesverläufen am Grenzübergang Haag beispielsweise lässt sich ablesen, dass es wochentags am

frühen Morgen und am späten Nachmittag ausgeprägte Frequenzspitzen gibt. Dies lässt auf Arbeitspendelverkehr in beide Richtungen schliessen. An den Wochenenden deuten die

Tagesverläufe z.B. in Kreuzlingen, aber auch an anderen Grenzübergängen auf ausgeprägtes Einkaufs- und Freizeitpendeln hin.

Fahrzeuge pro Stunde nach Uhrzeit (0 –23 Uhr) an ausgewählten Grenzübergängen, 2019 (Jahresdurchschnitt)

